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证券代码：688173 证券简称：希荻微 记录编号：2023-IR-001 

广东希荻微电子股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者

关系活

动类别 

□特定对象调研  

□分析师会议 

□媒体采访  

□业绩说明会 

□新闻发布会  

□路演活动 

□现场参观 

√其他：电话会议 

参与单

位名称

及人员

姓名 

参与人员名单： 

【中海基金管理有限公司】：谈必成 

【浙商基金管理有限公司】：王斌 

【西藏源乘投资管理有限公司】：周叶舟 

【杭州优益增投资管理有限公司】：范院勤 

【易米基金管理有限公司】：俞科进 

【北京市星石投资管理有限公司】：杨英 

【广东谢诺辰阳私募证券投资管理有限公司】：汤衡 

【上海迎水投资管理有限公司】：臧敏捷 

【上海仁布投资管理有限公司】：方开俊 

【西藏青骊资产管理有限公司】：高世镐 

【平安基金管理有限公司】：季清斌 

【鹏华基金管理有限公司】：杨飞 

【诺德基金管理有限公司】：孙小明 

【南京证券股份有限公司】：李栋 
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【南华基金管理有限公司】：刘斐 

【南方基金管理股份有限公司】：陈卓 

【上海摩汇投资管理有限公司】：黄章财 

【路博迈投资管理（上海）有限公司 】：魏晓雪 

【北京康曼德资本管理有限公司】：陈庆平 

【北京巨子投资控股集团有限公司】：诸文洁 

【浙江景和资产管理有限公司】：俞谷声 

【交银施罗德基金管理有限公司】：高扬 

【深圳泓澄资本投资合伙企业（有限合伙）】：白杰皓 

【红塔红土基金管理有限公司】：黎东升 

【深圳固禾私募证券基金管理有限公司】：文雅 

【东方证券股份有限公司】：曹伏飙 

【博时基金管理有限公司】：陈耀波 

时间 2023 年 1 月 5 日 15:30-16:30 

地点 电话会议 

上市公

司接待

人员姓

名 

【主讲人】：唐娅 董事、副总经理、董事会秘书、财务总监 

投资者

关系活

动主要

内容介

绍 

第一部分  公司董事会秘书唐娅介绍公司的整体情况 

第二部分  问答环节 

Q：请问公司的下游结构中手机类与汽车类产品的营收占总收入的比重分

别是多少？ 

A：目前以手机为代表的消费类电子的营业收入将仍然占公司营业收入的

主要部分。公司在手机端主要有 DC/DC、充电管理、端口保护及信号切

换这三条产品线。公司前期宣布并入的韩国动运 AF/OIS 产品线会成为公

司第四大主力的产品线。汽车电子系列产品在有序研发进行过程当中。 

 

Q：请问公司汽车端产品的核心客户和业务进展情况如何？ 



 

3 

 

A：希荻微车规产品 2018 年底进入起亚、现代供应链，并陆续于 2021 年

进入德国奥迪供应链，2022 年进入问界、红旗、小鹏的供应链。车规产

品的导入非常困难，但希荻微已经完成了从零到一的过程。 

 

Q：消费类电子市场需求目前有无上升信号？ 

A： 作为单一芯片用量最大的手机市场，手机核心电源进口替代只有 10%

左右，虽然手机市场需求有一定程度的下滑，但对希荻微目前的体量来说

仍然是巨大的增量市场。 

 

Q：请问预计公司 2023 年的增长力是来源于消费类电子还是汽车电子？  

A：以手机为核心的消费类电子有很大的发展空间，依然作为公司的第一

增长曲线。若从增长率来看，由于非消费类电子基数相对较低，增长率的

表现预计会更突出。 

 

Q：请问 2023 年会增长的主要产品线或料号是什么？ 

A：2023 年主要是 DC/DC、充电管理、端口保护及信号切换、并入的韩

国动运 AF/OIS 芯片这四条产品线。DC/DC、充电管理、端口保护及信号

切换三条产品线中预计增长最快的是包括电荷泵和锂电池快充的充电管

理这条产品线。 

 

Q：请问公司的产品单价比其他的模拟产品高，核心原因是产品定制化

吗？ 

A：是的，价格是由供需关系决定的。模拟赛道看似宽广实则残酷，希荻

微走的一直是高性能模拟之路，以产品力去竞争从而走得更远。 

 

Q：请问公司对于 2023 手机市场景气度展望如何？ 

A：希荻微的技术与核心管理团队都是经历多次半导体周期的成熟团队，

对行业进程的把控精准，公司的发展一直保持稳中向好，整体存货状况健

康。  
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Q：能否介绍一下公司产品在汽车上使用的位置？ 

A：2022 年公司在供应针对汽车市场主要是给 GPU 供电的 DC/DC，2023

年会逐步有新品释放。 

 

Q：请问在未来 3 至 5 年公司对人员规划以及海内外人员占比规划是怎样

的？ 

A：公司对研发人员的招聘不设上限，希荻微在有序的规划和发展当中。

海内外人才同步布局，共同发展。 

 

Q：请问 TI 扩产对公司是否有影响？ 

A：目前希荻微的产品与 TI 不是直接竞争关系，TI 扩张产能对希荻微的

消费类产品的业务不产生直接的影响。公司走的是高性能模拟之路，我们

的产品一直处于与国际模拟巨头直接竞争的态势。 

附件清

单（如

有） 

无 

日期 2023 年 1 月 5 日  
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证券代码：688173 证券简称：希荻微 记录编号：2023-IR-002 

广东希荻微电子股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者

关系活

动类别 

□特定对象调研  

□分析师会议 

□媒体采访  

□业绩说明会 

□新闻发布会  

□路演活动 

□现场参观 

√其他：电话会议 

参与单

位名称

及人员

姓名 

参与人员名单： 

【中邮创业基金管理股份有限公司】：俞科进 

【方正证券股份有限公司】：尚青、闫慧辰、吴文吉 

【中银基金管理有限公司】：丁戈  

【民生加银基金管理有限公司】：孙金成 

【信达澳亚基金管理有限公司】：冯明远 

【广银理财有限责任公司】：钟臻 

【凯石基金管理有限公司】：陈晓晨 

【招商基金管理有限公司】：朱红裕 

【上海域秀资产管理有限公司】：冯杰波 

【国海证券股份有限公司】：单佩韦 

【天弘基金管理有限公司】：蔡锐帆 

【东方证券股份有限公司】：朱凌昊 

【中邮创业基金管理股份有限公司】：汪显森 

【中金基金管理有限公司】：汪洋 
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【深圳市远望角投资管理企业（有限合伙）】：翟灏 

【中国人民养老保险有限责任公司】：匡恒 

【中海基金管理有限公司】：谈必成 

【诺安基金管理有限公司】：童宇 

时间 2023 年 1 月 6 日 16:00-17:00 

地点 电话会议 

上市公

司接待

人员姓

名 

【主讲人】：唐娅 董事、副总经理、董事会秘书、财务总监 

投资者

关系活

动主要

内容介

绍 

第一部分  公司董事会秘书唐娅介绍公司的整体情况 

第二部分  问答环节 

Q：请问公司在 2023 年对人员招聘规划是怎样的？ 

A：公司对研发人员的招聘不设上限，希荻微处在有序的规划和发展当中。 

 

Q：请问公司整体库存情况如何？其中消费类的库存情况如何？后续库存

的结构规划是怎样的？ 

A：公司整体库存处于安全线范围内。希荻微的技术与核心管理团队都是

经历多次半导体周期的成熟团队，对行业进程的把控精准，公司的发展一

直保持稳中向好，整体存货状况健康。 

 

Q：请问代工厂产能情况如何？ 

A：目前产能已经在缓解。 

 

Q：请问公司前期收购韩国动运的专利应用在什么地方？ 

A：韩国动运 AF/OIS 芯片主要应用在手机上的前置摄像头、多向摄像头、

多组摄像头以及网络摄像头等相机硬件里面。 

 

Q：请问公司在研新产品的进展如何？ 
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A：希荻微车规产品 2018 年底进入起亚、现代供应链，并陆续于 2021 年

进入德国奥迪供应链，2022 年进入问界、红旗、小鹏的供应链。模拟芯

片公司的规模效应需要逐步体现，2023 年开始会逐步有新品释放。 

 

Q：请问高边开关是否已经量产？该料号的功能以及单车价值量是多少？ 

A：相关产品在有序的研发进程中。高边开关是群系列的产品，门槛高但

市场宽阔。 

 

Q：请问目前公司的汽车客户主要有？ 

A：目前，公司实现了向 YuraTech 等汽车前装厂商的出货，公司汽车芯片

产品最终应用于奥迪、现代、起亚、小鹏、红旗、问界、长安等品牌汽车。 

 

Q：请问公司在无线充电负载开关芯片客户导入情况如何？  

A：目前在高通参考设计上，会有持续的客户导入。 

 

Q：请问端口保护业务增长情况如何？ 

A：公司各大产品线发展相对较为均衡。原有的产品线都在有序增长过程

中。 

 

Q：请问公司在三星有什么项目？ 

A：目前公司在三星是 DC/DC、充电管理、端口保护及信号切换等全产品

线导入。 

 

Q：请问三星砍单对公司影响有多大？ 

A：尽管消费类市场受到景气度影响，但手机作为全世界芯片用量最大的

单一市场，对希荻微目前的体量来说仍然是巨大的增量市场。 

 

Q：请问公司的下游结构中手机类与汽车类产品的营收占总收入的比重分

别是多少？ 
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A：非消费类电子目前的营收占总收入比重较低，公司第一增长曲线依然

是以手机为代表的消费类电子。 

 

Q：请问公司 2022 年第四季度的毛利水平如何？ 

A：公司的长期可持续发展目标希望维持在 47%~50%之间，2022 年第四

季度的毛利率水平会大致保持在这个范围内。 

附件清

单（如

有） 

无 

日期 2023 年 1 月 6 日  
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证券代码：688173 证券简称：希荻微 记录编号：2023-IR-003 

广东希荻微电子股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者

关系活

动类别 

□特定对象调研  

□分析师会议 

□媒体采访  

□业绩说明会 

□新闻发布会  

□路演活动 

□现场参观 

√ 其他：电话会议 

参与单

位名称

及人员

姓名 

参与人员名单： 

【中航证券有限公司】：赵晓琨、刘牧野、刘一楠、苏弘宇 

【国泰基金管理有限公司】：林小聪 

【国融基金管理有限公司】：陈晓晨 

【东方证券股份有限公司】：朱凌昊 

时间 2023 年 1 月 28 日 15:00-16:00 

地点 电话会议 

上市公

司接待

人员姓

名 

【主讲人】：唐娅 董事、副总经理、董事会秘书、财务总监 

【主讲人】：公司董事会办公室团队 

投资者

关系活

动主要

内容介

第一部分  公司董事会办公室团队介绍公司的整体情况 

第二部分  问答环节 

Q：希荻微的子公司与 Navitas 纳微半导体成立合资公司，请问与 Navitas

在业务方面是否有实质的合作？ 
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绍 A：公司子公司将其拥有及经希荻微授权使用的与硅控制器相关的技术许

可给 Navitas 使用，Navitas 的工艺技术积累加上希荻微的技术预计在市场

上可以获得更大的竞争优势。通过子公司获得 Navitas 股票的方式，公司

可以共享 Navitas 业务发展的红利。 

 

Q：请问韩国动运摄像头这部分的业务，是否跟公司当前业务有联系？ 

A：从产品线上来说，音圈马达驱动芯片是一条全新的产品线。 

 

Q：请问公司对于汽车业务发展的规划，是否参考消费电子的发展模式？ 

A：汽车产品门槛相对更高，希荻微已经实现从零到一的跨步，已进入多

个品牌汽车厂商的前装市场。公司未来会参照消费类电子的平台参考设

计与大客户合作与订制的发展路径，走上实现规模效应的道路。 

 

Q：请问目前手机行业回暖的速度有没有超过预期？ 

A：目前来看没有明显的复苏迹象。 

 

Q：请问公司 2023 年有没有明确的股权激励计划？ 

A：大规模的股权激励已经完成，预计 2023 年可能会根据人才的招聘情

况实施小规模的股权激励计划。 

 

Q：请问希荻微的库存拐点是否已经出现？ 

A：公司整体库存处于安全线范围内。希荻微的技术与核心管理团队都是

经历多次半导体周期的成熟团队，对行业进程的把控精准，公司的发展一

直保持稳中向好，整体存货状况健康。 

 

Q：消费电子端的回暖趋势会不会对公司产品的价格产生压力？ 

A：目前市场对公司确实有价格下行的压力，但是同时供应链也有松动，

所以处于动态平衡状态。 
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Q：请问公司 2023 年毛利率预计是否与 2022 年持平？ 

A：由于公司的结构性调整，可能会造成毛利率的短暂性波动，公司毛利

目标趋于稳定。 

附件清

单（如

有） 

无 

日期 2023 年 1 月 28 日  
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证券代码：688173 证券简称：希荻微 记录编号：2023-IR-004 

广东希荻微电子股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者

关系活

动类别 

□特定对象调研  

□分析师会议 

□媒体采访  

□业绩说明会 

□新闻发布会  

□路演活动 

□现场参观 

√ 其他：电话会议 

参与单

位名称

及人员

姓名 

参与人员名单： 

【中英人寿保险有限公司】：黄志评 

【中银资产管理有限公司】：陆莎莎 

【中信建投证券股份有限公司】：李明斯 

【中粮信托有限责任公司】：蒋坤鹏 

【中加基金管理有限公司】：吕航 

【中国国际金融股份有限公司】：金宾斌 

【浙商证券股份有限公司】：李昂 

【长江证券股份有限公司】：赵鑫鑫 

【长城基金管理有限公司】：杨维维 

【新华基金管理股份有限公司】：陈磊 

【溪牛投资管理（北京）有限公司】：杜朝水 

【西部证券股份有限公司】：杜威 

【西部利得基金管理有限公司】：侯文佳 

【同泰基金管理有限公司】：陈宗超 
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【天弘基金管理有限公司】：洪明华 

【天安人寿保险股份有限公司】：曹勇 

【生命保险资产管理有限公司】：黄进 

【深圳市榕树投资管理有限公司】：李敏生 

【深圳市惠通基金管理有限公司】：王青晨 

【深圳市合远投资有限公司】：王威 

【上银基金管理有限公司】：惠军、赵治烨 

【上海重阳投资管理股份有限公司】：李立源 

【上海煜德投资管理中心（有限合伙）】：王秀平 

【上海涌贝资产管理有限公司】：夏林涵 

【上海银叶投资有限公司】：彭钰琀、朱一丰 

【上海森锦投资管理有限公司】：高峰 

【上海睿亿投资发展中心（有限合伙）】：肖文瀚 

【上海仁布投资管理有限公司】：方开俊 

【上海明河投资管理有限公司】：卢尧之 

【上海笃诚投资管理有限公司】：唐琪 

【上海丹羿投资管理合伙企业（普通合伙）】：朱亮 

【上海诚熠私募基金管理中心（有限合伙）】：朱敏 

【山西证券股份有限公司】：薛淏天 

【青骊投资管理（上海）有限公司】：丁彦文 

【前海人寿保险股份有限公司】：丁超凡 

【平安基金管理有限公司】：唐煜、李鑫 

【磐厚动量（上海）资本管理有限公司】：孟庆锋 

【景顺长城基金管理有限公司】：农冰立 

【金信基金管理有限公司】：吉哲 

【嘉实基金管理有限公司】：谢泽林、张毅强、谢泽林 

【华富基金管理有限公司】：朱程辉 

【恒泰证券股份有限公司】：胡三明 

【海南澄明私募基金管理有限公司】：张钧 
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【国泰君安证券股份有限公司】：肖凯 

【国泰基金管理有限公司】：于腾达、宋巨生 

【广东睿璞投资管理有限公司】：何激 

【方正证券股份有限公司】：刘斐 

【东方证券股份有限公司】：曹伏飚 

【北京遵道资产管理有限公司】：杨增飞 

【北京源乐晟资产管理有限公司】：吴雨哲 

【北京泓澄投资管理有限公司】：刘竞远 

【北京合创友量私募基金管理有限公司】：王艺璇 

时间 2023 年 1 月 31 日 16:00-17:00 

地点 电话会议 

上市公

司接待

人员姓

名 

【主讲人】：唐娅 董事、副总经理、董事会秘书、财务总监 

【主讲人】：公司董事会办公室团队 

投资者

关系活

动主要

内容介

绍 

第一部分  公司董事会办公室团队介绍公司的整体情况 

第二部分  问答环节 

Q：请问公司 2022 年在各个下游领域的营业收入占总收入的比例情况是

怎样的？ 

A：目前以手机为代表的消费类电子的营业收入将仍然占公司营业收入的

主要部分。 

 

Q：请问目前公司的车规级料号是否存在开始上量的时间节点？ 

A：希荻微车规产品 2018 年底进入起亚、现代供应链，并陆续于 2021 年

进入德国奥迪供应链，2022 年进入问界、红旗、小鹏的供应链。模拟芯

片公司的规模效应需要逐步体现。 

 

Q：请问公司 2023 年的招聘计划是怎样的？  

A：全球模拟芯片设计人才高度稀缺，公司对于研发投入与人才招聘不遗
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余力。 

 

Q：请问公司 2023 年重点研发项目有哪些？ 

A：公司一直以来都注重各大产品线和终端应用领域的均衡发展。 

 

Q：目前来看代工环节价格有所下调，公司是否有成本端优化？请问公司

对 2023 年产能是如何规划的？ 

A：目前来看整体供应链有松动，产能紧缺情况不再。 

 

Q：请问公司如何看待 2023 年消费类电子行业发展情况？ 

A：从消费类电子来看，目前消费类电子主要客户领域依然处于低谷的阶

段，终端需求较为萎靡。 

 

Q：四季度的业绩对比三季度环比下滑，请问哪个方面影响最大？股权激

励费用是否造成影响？ 

A：亏损首先体现在销售收入有所下滑，其主要原因是目前市场需求低迷，

其次是因为股权激励费用在四季度集中释放也造成了一定的资金压力。 

 

Q：请问公司汽车及工业芯片等在研产品预计何时出货？ 

A：相关产品在有序研发中。 

 

Q：请问公司怎样看待国内的行业竞争？ 

A：模拟赛道看似宽广实则残酷，希荻微走的一直是高性能模拟之路，以

产品力去竞争从而走得更远。 

附件清

单（如

有） 

无 

日期 2023 年 1 月 31 日  

 


